

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Mekanisme Investasi Bagi Hasil Akad *Mudharabah* pada Produk Takaful Baituna di PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya” ini merupakan hasil *field riset* kualitatif yang bertujuan menjawab pertanyaan tentang bagaimana mekanisme investasi bagi hasil yang terjadi pada Produk Takaful Baituna dan implementasi Akad *Mudharabah* pada Produk Takaful Baituna di PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya.

Untuk menjawab permasalahan tersebut secara menyeluruh, data penelitian terhimpun dari wawancara (*interview*) secara langsung dengan bagian *Account Officer dan Underwriting* untuk menggali informasi mengenai investasi yang berjalan dalam pengelolaan dana yang terkumpul dari premi para peserta asuransi Produk Takaful Baituna. Kemudian wawancara dilakukan kepada bagian *Financing Administration dan Marketing Sales* untuk mengetahui bagaimana implementasi akad *mudharabah* terhadap produk Takaful Baituna. Selanjutnya, penelitian ini dianalisis menggunakan metode deskriptif analisis.

Hasil penelitian menyatakan bahwa mekanisme investasi yang berjalan pada PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya mulai berjalan ketika dana premi yang telah dibayarkan oleh para peserta kemudian dibagi menjadi beberapa dana diantaranya dana untuk operasional PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya (*underwriting*) dan dana *tabarru'*, dimana dana tersebut akan diinvestasikan pada instrumen-instrumen keuangan syariah yang berbasis profit, apabila memperoleh keuntungan maka keuntungan tersebut akan dibagikan dengan cara dimasukkan dalam besaran dana *tabarru'* guna membantu peserta yang mengalami musibah dan apabila terjadi *surplus underwriting*, maka keuntungannya dibagikan kepada para peserta menggunakan akad *mudharabah* sesuai persentasenya yang ditentukan pada awal transaksi. Mekanisme investasi dan implementasi akad *mudharabah* dalam PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya terkesan kurang transparan karena mereka menjelaskan bukan dari dasar pemahaman para pelaku terhadap akad tersebut, tetapi lebih dari sekedar penerapan sistem yang dijalankan perusahaan.

Hasil analisis menunjukkan bahwa transparansi tentang mekanisme investasi yang dilakukan pihak PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya seharusnya ditingkatkan sehingga tidak menimbulkan prasangka tidak jelas peserta terhadap pengelolaan dana mereka. Dan juga menunjukkan manfaat implementasi dari akad *mudharabah* pada peserta sehingga peserta merasa diberi keuntungan lebih dalam mengikuti produk Takaful Baituna yang ditawarkan perusahaan. Karena investasi yang terjadi pada PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya berbeda dengan mekanisme investasi asuransi konvensional.

Hasil penelitian ini diharapkan berguna untuk PT. Asuransi Takaful Umum Surabaya sebagai bahan pertimbangan dalam memberikan transparansi mekanisme investasi dan edukasi dalam penerapan akad *mudharabah* untuk menarik minat masyarakat terhadap produk Takaful Baituna khususnya, dan pentingnya berasuransi pada umumnya.